

El Romanticismo fue un movimiento cultural y político que se originó en Alemania a finales del siglo XVIII y se desarrolló fundamentalmente en la primera mitad del siglo XIX, extendiéndose por todo el mundo. Tuvo aportes fundamentales en la literatura, el arte y la música. Su característica fundamental fue la ruptura con la tradición, el orden y la jerarquía de valores culturales y sociales imperantes.

Durante este período encontramos grandes obras de la literatura universal, que fueron capaces de traspasar las fronteras y viajar a través del tiempo. La magia de estas historias de ficción representan una épica de la transmisión del lugar de la mujer. Las novelas escritas en ese período nos ofrecen la posibilidad de un viaje histórico y psicológico para entender el pasado y también el presente de la subjetividad femenina en su tiempo y en el nuestro.

Grandes heroínas románticas, universalmente reconocidas, son las protagonistas de las novelas: ANA KARENINA y MADAME BOVARY.

La trágica historia de amor entre la apasionada CATHERINE y el atormentado HEATHCLIFF en CUMBRES BORRASCOSAS es sin duda uno de los romances más inolvidables de la literatura de todos los tiempos.

También son de este período otras novelas que no son tragedias sino comedias románticas, como ORGULLO Y PREJUICIO, de Jane Austen y MUJERCITAS de Louisa May Alcott.